

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28

Seccion oficial.

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion á los Sres. Capitanes generales etc.

Madrid 2 de Enero de 1860, á las 3 de la madrugada.

«El general en jefe acampó en los Castillejos en la noche de ayer 1.º del corriente, á pesar de la resistencia tenáz del enemigo. La division Prim avanzó mas de lo prevenido, apoderándose de posiciones que conserva. Solo han tenido parte en el combate, además de dicha division, ocho batallones del segundo cuerpo.

Los húsares han dado brillantes cargas, una de ellas heroica, pues rebasaron el campamento enemigo tomando á su caballeria una bandera. Nuestras pérdidas se calculan de 400 á 600 hombres: la del enemigo inmensa, de 1,500 por los menos. Según los prisioneros los enemigos, al mando de Muley-Abbas, eran de 40 á 50,000, hombres.»

Recibido el 2 á las 8 y 35 minutos de la mañana.

—Las GACETAS del 30 y 31 solo contienen los partes de los facultativos de Cámara, de los que resalta tan que S. M. y la augusta recién nacida continúan sin novedad.

Gobierno militar de la provincia de Córdoba.

Orden de la plaza del 1.º de Enero de 1860. El E. S. Capitan general del distrito, con fecha 28 de

La cama del Sr. M...

diciembre próximo pasado me dice lo que copio:

«El oficial mayor interino del ministerio de la guerra con fecha 20 del actual me dice de Real orden lo siguiente: E. S. El Sr. ministro de Marina encargado interinamente del ministerio de la Guerra, dice hoy al capitan general de Cataluña, lo que sigue: He dado cuenta á la Reina (Q. D. G.) de la comunicacion de V. E. fecha 6 del actual en la que con motivo de la consulta que le ha hecho el gobernador militar de Gerona, acerca de las condiciones con que deberá ofrecerse á los licenciados de la última quinta, el reenganche para servir en el ejército de Africa, manifiesta V. E. haberle contestado se les abone el real de plus diario durante la guerra y el premio de reenganche correspondiente segun el tiempo de su empeño. Eterada la Reina (Q. D. G.) y teniendo en cuenta que la Real orden de 19 de Noviembre próximo pasado solo se refiere á los soldados próximos á cumplir el tiempo de su empeño que se reenganchen, y no á los licenciados que ya se hallan en sus casas; y deseando fijar clara y terminantemente las bases que para el caso de que se trata han de adoptarse como medida general se ha servido resolver lo siguiente: 1.º Que los licenciados del ejército cualquiera que sea la época en que hayan recibido sus licencias y que reuniendo las condiciones reglamentarias, sienten nuevamente plaza por el tiempo que dure la guerra de Africa, tendrán derecho á un real

diario sobre su haber. 2.º Que en el caso de que su alistamiento lo verifique por un tiempo determinado, no tendrán derecho al real de plus de que trata el artículo anterior, pero sí el premio de reenganche proporcional al tiempo de su empeño. 3.º Que estas disposiciones no alteran en nada lo determinado respecto á la clase de cabos y sargentos, en la real orden circular de 5 del actual. De la de S. M. comunicada por dicho Sr. Ministro, lo traslado á V. S. para su conocimiento y efectos consiguientes, haciendo se publique en la orden general de la plaza y *Boletín oficial* de la provincia, para que llegue á conocimiento de cuantos interese.»

Lo que se hace saber en la orden de este día para conocimiento de las personas á quienes convenga. El brigadier gobernador militar, Zayas.

Orden de la plaza del 2 de Enero de 1860. La revista de comisario del corriente mes la pasarán los cuerpos y demás fuerzas existentes en esta capital en el día de mañana, en sus respectivos cuarteles, ante el oficial segundo de administracion militar D. José Floranes, habilitado para comisario de guerra, á las horas y guardando el orden que se espresa á continuación.

El batallon provincial de Córdoba número 9, á las 9: la sub-direccion de remontas á las 9 y media: la fuerza del regimiento lanceros de Farnesio 5.º de caballeria, á las 10: la Guardia civil á las 10 y

media, y últimamente á las 12 en casa del mismo señor comisario, sita en la calle del Huerto de los Limones núm. 28, los señores gefes en comision activa, de reemplazo, los que se hallen con licencia temporal, por enfermos, partidas sueltas y demás individuos que deban ser revisados. El brigadier gobernador militar, Marqués de Zayas.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Málaga 31. Ayer llegó á este puerto el vapor *Provence* trayendo con destino á estos hospitales, un oficial y 16 soldados heridos y noventa y ocho enfermos: los acompañaba un practicante el cual ha entregado al Sr. D. Tomás Heredia, una lujosa espingarda con bayoneta cojida á los moros que le enviaba de regalo el general Taron.

Siguen las buzos trabajando en el vapor *Génova*; ya llevan sacados siete cañones, uno de los cuales, estraido ayer, llamó la atencion de muchas personas: es de bronce y de á ocho, y tiene muchas inscripciones, las cuales revelan su origen en el reinado de Felipe V y de Isabel Farnesio.

Parece segun dicen todos, que podrán salvarse la mayor parte de las armas y pertrechos de guerra que traia el espresado buque.

Cádiz 31. Se dice que marchan á Algeciras tres compañías del batallón de Africa que se encuentra en esta plaza, á relevar al provincial de Málaga, que pasa á formar parte de la division del general Rios.

Hoy sale para Algeciras el primer batallón del regimiento de Iberia, que anoche se despidió del escelen-tísimo señor capitán general Rios con una magnífica serenata. Dios conceda, como lo esperamos, muy buena suerte en la guerra, á esos bizarros militares que tanto tiempo han estado entre nosotros, y que dejan en Cadiz inolvidables y gratos recuerdos. Se cree que pasado mañana ó á más tardar el día siguiente partirá tambien para Algeciras el segundo batallón de dicho regimiento.

Ceuta 28 de diciembre. Mi apreciable amigo: En el Hacho me encontraba cuando empezó el fuego, desde él pude ver la reñida acción de este día y nuestros soldados se han portado como siempre. Haciendo la rata como ellos dicen se vinieron hasta casi tocar el campamento de la izquierda sobre el camino de Tetuan; los cazadores de Barcelona se cubrieron de gloria dándoles una carga; luego entraron en fuego Zamora y Llerena, jugando nuestra artillería con admirable acierto al mismo tiempo, y haciéndoles retirar á las crestas lejanas con bastante confusión y bajas; desde las siete y media á dos y media de la tarde no han cesado los fuegos, si bien fuera del primer choque todo lo demás ha sido fuego de guerrillas. En la carga referida quedaron 32 tendidos, y del lado de la playa por donde vinieron algunos centenares, quedaron cortados por nuestras guerrillas todos los que, mas ofuscados no vieron las dos cañoneras que pronto les habian de hacer un fuego terrible, y allí sufrieron el pago de su temeridad, pues las bayonetas de nuestros valientes le hablaron al corazón é hicieron morder el polvo. Yo les puedo asegurar vi hasta siete, los que fueron enterrados en la playa,

y uno solo murió de bala, pues le cogió uno de los soldados, y corriendo los dos se tiró por un barranco á la mar y entonces nuestro cazador soltándole en su caída dentro del agua le tiró y dejó muerto.

Amigo nada igual hay á las vistas que presentaba toda nuestra línea, los campamentos, los moros en las crestas y en los bosques con sus jaiques blancos, diseminados como un bando de avefrías, y por último todo esto en un terreno de suyo tan variado y original. El general Quesada dió las gracias y arregó á los de Barcelona por su comportamiento, y concluiré mi noticia del día de hoy diciéndole que todos los reductos unos mas y otros menos han saludado á estos bárbaros.

Hace el corresponsal de un periódico grandes elogios de la previsión con que el general Ras de Olano ha dispuesto su campamento y de las precauciones que ha adoptado para su resguardo. Apenas se le designó el punto donde debia levantar sus tiendas, dispuso que sus soldados alzaran una trinchera que les defendiese contra toda acometida, y en menos de dos horas brotó de la tierra, como por ensalmo, una fortificación que se estiende mas de dos kilómetros, con reductos avanzados para las grandes guardias y que pone el campamento á cubierto de un golpe de mano. En el mismo real se han establecido los hospitales de sangre, bajo anchas, espaciosas y abrigadas tiendas de campaña, no lejos de la vigilancia del general, que en esto como en todo, mira por el bienestar del soldado con nimia y escrupulosa solicitud.

A un corresponsal de *La Alhambra* escriben desde el Serrallo lo siguiente:

«Que los soldados españoles son los primeros del universo, lo afirman todos los oficiales extranjeros que hay en el cuartel general y en los vapores de guerra. Un coronel austriaco ha dicho que con seme-

jante infantería hubiera llevado á la gente de Solferino huyendo hasta Paris, y vice-versa: los franceses se han convencido de que todos los españoles son zuavos; y que en las cargas á la bayoneta hay cazador bisoño que voltea á moros de los de seis pies de estatura como haces de trigo.

Ha habido apuestas de consideración poniendo en duda que los soldados que tan bravamente combatían eran quintos, que por la primera vez escuchaban el estampido de las balas. Juzgue V. que tal se habrán portado. La oficialidad está llena de alegría, porque las naciones extranjeras contemplan que el lauro de la victoria no se ha marchitado jamás.

Cádiz 30 de diciembre de 1859.

Amigo mio: anoche llegó la estafeta del lunes y esta mañana la de ayer.

Por esta última se han recibido cartas del campamento con pormenores de la acción del 25. Los moros simularon el ataque general de nuestros reductos para pronunciarlo con mas empuje sobre el ala izquierda que formaba el tercer cuerpo de ejército. Una parte de este les rechazó victoriosamente causándoles muchas pérdidas, que se calculan en 200 muertos y en proporción el número de heridos correspondiente. Las nuestras fueron 12 muertos y 30 heridos, entre ellos, un comandante y cuatro oficiales.

Se habla de una magnífica carga á la bayoneta de los batallones de Barcelona y Africa y á cuya cabeza se puso, con una carabina en la mano, el general Quesada. Esta carga produjo los mejores resultados, pues se cortó á un grupo numeroso que dejó en el campo cuarenta cadáveres, los cuales no pudieron llevarse y fueron recogidos por nuestras tropas. Además murieron ahogados muchos moros. La artillería estuvo como siempre acertadísima en sus disparos.

La noche del día anterior á la acción ofrecía el campamento un es-

pectáculo indescriptible. Mas de diez mil fogatas, las músicas de los cuerpos, multitud de guitarras, pande-retas, castañuelas, zambombas, etc. etc., los chistes de 35.000 hombres alegres y entusiasmados formaban un conjunto admirable. Eran las fiestas con que nuestros cristianos soldados conmemoraban el nacimiento del Salvador del mundo.

Tambien han llegado hoy algunos vapores y por ellos se han recibido noticias de Ceuta de ayer. Los moros habian permanecido tranquilos despues del día 25, pero hoy debia trasladarse á Castillejos el segundo cuerpo para pernoctar allí, y se creia que el enemigo tratase de impedirles el paso con numerosa caballería y algunas piezas de montaña servidas por argelinos. Si esto se verifica, tendremos noticias de un momento á otro, de una nueva acción.

Tambien se esperan noticias importantes de nuestra escuadra. Esta salió ayer al medio día de Algeciras dirigiéndose hácia Tetuan: hizo alto á la boca de la bahía de Ceuta, donde entró uno de los vapores, el cual envió á tierra un pliego para el general en jefe; y despues de comunicar con el comandante de las cañoneras, se incorporó á la escuadra, que continuó su marcha, navegando en tres divisiones: la de la izquierda al mando del brigadier Quesada; la de la derecha bajo las órdenes del de igual clase Sivila; y la del centro mandada por el general Herrera. En Algeciras se está reuniendo la segunda division de lanchas cañoneras. Todo, pues, parece indicar que van á empezar las operaciones. Aquí hay gran movimiento para el embarque del tren de batir.

Algeciras 26 de diciembre. Muy Sr. mio: Con referencia á pasajeros llegados en el vapor español *Rita*, he sabido de Ceuta lo siguiente.

Ayer de madrugada nuestras avanzadas dieron aviso de aproximarse el enemigo en número regular, y como es consiguiente, llegó á cono-

cimiento del Excmo. Sr. capitán general en jefe, quien dió tan acertadas órdenes como tiene demostrado en otras acciones, interin llegaba el día. Cuando este llegó, nuestros bravos vieron al enemigo en número de 15 á 20.000 hombres entre caballería é infantería, rompiéndose en seguida el fuego; la artillería de los reductos con metralla y granada, siendo las punterías tan certeras, que se les causó una mortandad de tal modo considerable, que se vieron obligados á huir en retirada la infantería (pues que bien pocos quedaron de caballería); pero cuando los pobres diablos querian salir por donde entraron, se vieron con la comunicacion cortada por los nuestros y no tenían otro amparo que el mar: sin embargo, iban á buscar asilo á la playa y la metralla de las cañoneras los barria y así estuvieron por espacio de cuatro horas que duró la acción, causándole unas pérdidas según dicen, de 3.000 hombres, y de nuestra parte 42 muertos y 32 heridos, pues como la gran mortandad fué por la artillería, esta es la causa de haber tenido tan pocas bajas entre nosotros. Todos se portaron como leones y no menos los confinados, puestos siempre en el mayor peligro. Para que forme una idea de lo que habria, basta decirle que nuestros soldados, despues de concluida la acción, se entretenian en cojer cadáveres de la playa de los que se arrojaron al mar y en cortos momentos tenían ya 94.

Campamento del Otero 25 de Diciembre á las 9 y media de la mañana. Como desde anoche se presentaba el enemigo, con mas fuerzas de caballería é infantería, han atacado desde temprano la línea que se estiene de al Sur, y defendida por el cuerpo que manda Ros de Olanó. El ataque ha sido obstinado, sin considerar el número de nuestras fuerzas hacia esa parte de la playa. El fuego es muy continuado, por nuestra parte, principalmente el que hacen las piezas de artillería. Nuestras guerrillas estendidas por el cerrillo que se pierda en el mar, se sostienen con decisión.

Dos vapores de guerra y dos lanchas cañoneras, hacen repetidos disparos sobre la cañada, donde se hallaban como unos 150 caballos marroquíes, los que han huido con precipitacion, pues las granadas debian molestarles.

Son las 10 y media. Otro vapor de guerra, viene á toda máquina por la parte de Cabo Negro. Otro se divisa, que trae de remolque cinco lanchas cañoneras. Crece el fuego de cañon, como tambien el de fusilería por parte de nuestros soldados.

El enemigo allí en no crecido número, hace fuego desde la cumbre de una altura, que dá frente al campamento que atacan.

Parece que en la primera hora del combate, hostigados por los nuestros ó acaso cortados, varios moros se arrojaron al mar desde unas peñas que se ven frente á la posición de nuestros vapores.

Se ven cuatro vapores preparados para si son necesarios. Aun no bajan heridos, pero no faltarán, pues el fuego es muy nutrido.

Son las once. Continúa el fuego de un modo horroroso.

Infinidad de granadas son arrojadas sobre los terrenos que ocupa el enemigo. Próxima la hora en que debe partir el correo volante, no tengo tiempo para mas.

Están pedidas raciones de café, municiones de guerra y otros artículos en gran número para el ejército de Africa.

De la Coruña y de otros puntos han de haberse embarcado para Africa muchos de los voluntarios de los cuerpos de la Península.

Parece que se han encargado al extranjero ocho mil fusiles.

Gaceta.

SUPLEMENTOS.—A poco de repartirse ayer el suplemento ordinario de los Línes recibirán otro nuestro suscritores con la fausta nueva de la victoria alcanzada el Domingo por nuestras tropas en el territorio africano y que en su lugar reproducimos. No nos engañabamos cuando hace dos ó tres dias deciamos en la sección de noticias que se esperaba una gran batalla. La noticia fué recibida con cohetes, repique general de campanas y música en el Ayuntamiento y por las calles.

VISITA.—Anteayer estuvo en esta capital el Sr. general marqués de Novales algunas horas, que empleó en revistar los cuarteles.

TEMPERATURA.—En estos dias ha cedido bastante los frios anteriores. Anteayer se esperimentó una verdadera temperatura primaveral: el paseo de la Victoria estuvo concurridísimo por la tarde: el teatro por la noche estuvo tambien lleno.

MEJORAS.—Aplaudimos el celo del Sr. Administrador de Correos, que en obsequio de la comodidad del público ha establecido siete buzones donde se recoja diariamente á las 8 de la noche la correspondencia que en ellos se deposite. La estension de nuestra capital reclamaba esta mejora que vemos planteada con el mayor gusto. Como publicamos en el *Diario* del Domingo, los puntos de los nuevos buzones son: Estacion del ferro-carril y estancos del Realejo, de la puerta del Rincon, del Campo de la Verdad, de la Cruz del Rastro, de la Jadería y de las Tendillas.

LA RONDA.—Pedimos nuevamente á la corporacion municipal una reforma, siquiera sea parcial, en la ronda de la Ciudad, que está toda intranstable. No hablamos ya de los callejones de la Puerta Nueva, ni del frente del Cementerio de la Salud, ni de la bajada de la Fuente-santilla, ni del paso inmediato á la Torre de la Malmuerta. Toda está igual, y si no es posible arrecifarla convenientemente, que al menos con cargas de granzas se nivele su pavimento; y ya que de esto hablamos justo es que recordemos la obligacion escriturada que tiene la empresa del ferro-carril de afirmar y poner en completo estado de explotacion la calle paralela á la estacion del mismo, donde en la actualidad se clavan las galeras y carros.

NO SIRVE.—La campana del tea-

tro, la que marca la hora en que los reos han de marchar el patibulo, el momento en que los amantes han de verse, el instante supremo en que los barcos se han de dar á la vela, ha perdido sus sonidos, sus ecos, sus voces, está cascada en fin, y exige instantánea sustitucion para que cese la hilaridad y desden de los espectadores al oirla.

BROMAS NO INOCENTES.—En las inmediaciones del paseo de la Victoria vimos anteayer tarde una lid de muchachos. El combate era cuerpo á cuerpo y parecian divididos en dos bandos. Los proyectiles eran piedras y el campamento el arceife nuevo que rodea dicho paseo. Varios espectadores parecian gozar en el espectáculo. El gacetillero al pasar por allí, con el temor consiguiente á los fieros arranques de la imberbe raza, recordó los versos que alguna otra vez ha citado:

Si cual los niños de ahora
eran los niños de entonces,
hizo bien en degollarlos
sin piedad el Rey Herodes.

¿DESPERTARÁ CÓRDOBA?—Por real orden de 10 de diciembre han sido aprobadas las reglas para la rotulacion de las calles y plazas, que deben observarse en todas las poblaciones del reino.

SEÑAL Y RESTEJOS.—Los Socios del Círculo de la Amistad tienen acordado disparar 200 cohetes en el momento en que se reciba la noticia de la toma de Tánger ó Tetuan.

GOLPE DE MANO.—En el sitio llamado Arroyo de Camarota, término de Aguilar, fué acometido un carrero vecino de Córdoba, por cuatro embozados que le robaron varios efectos que conducía desde Málaga á esta capital, entre ellos cuatro fardos con la marca F. P. B. R. para D. Francisco de Paula Barazal y Ramirez; una caja con marca R. P. M. para D. Rafael Perez que contenia ochenta libras de pieles de becerro charoladas, y un baul que se ignora lo que contiene con la marca T. A. R. para D. Diego Cuesta.

LA CALLE CONSAVIDA.—Pasaban ayer por la mañana dos amigos por la calle de Munda, antes de los Santo Antones, y hablando iban de la razon con que los vecinos de ella se quejan de las inmundicias de que la misma es receptáculo, cuando tuvieron que pararse por estar obstruido el paso nada menos que por seis caballerías mayores de que acababan de bajarse otras tantas cargas de leña. Por mas que llamaron al arriero de las mismas y se movieron las caballerías y el monton de leña, el paso no quió espedito hasta el punto de que ambos amigos quitándose sus sombreros dijeron á las acémilas «Vds. dispensen que la casa es suya» y dando media vuelta salieron por donde entraron, atravesaron la calle de Letrados y Plazuela de la Compañía para entrar en la calle del Reló, á donde iban.

BUENAS Y GORDAS.—Ayer oímos á un muchacho gritar desafortunadamente: «Dos cuartos vale el papel que habla de los cuatro mil moros presos.» Promete el niño.

DEUDA.—Ayer se dió principio al pago de los intereses de la Deuda consolidada y diferida al 3 por 100, de la del tesoro procedente del material y de las acciones de carreteras, obras públicas y ferro-

carriles que vencieron en 31 de Diciembre.

DATOS.—He aquí el precio medio que han tenido los granos en esta provincia durante la primera quincena de Diciembre último: fanega de trigo 58 rs. y 66 cént., de cebada 34 y 72, de centeno 36 y 75, de maiz 44 y 70, arroba de garbanzos 17 y 69 y de arroz 30 y 47.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

Boletín religioso.

Hoy. **S. Antero y compañeros mártires.**

—Hoy reza la iglesia del día octavo de S. Juan Apóstol, con rito doble y color blanco.

—**JUBILEO CIRCULAR.**—En el Sagrario de la Sta. Iglesia.

—Tercer día de novena que las hijas de la Purísima Concepcion consagran á su Patrona en la iglesia de la Encarnacion, á las tres y media de la tarde, sin sermón.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. de Villaviciosa en la Catedral.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 30 de Diciembre. 3 por 100 consolidado á 44.40, el anterior á 54.00 —Deuda del personal 40.20

Precios en la Alhondiga y fuera de ella desde las 2 de la tarde del 30 de diciembre á igual hora del 31 del mismo.

ALHONDIGA.

TRIGO.

VENDEDORES. Fanegas. Precios.

D. Francisco Garcia. 7 a 64
Francisco Anyosto. 16 a 65
Cebada 27 á 34.

FUERA DE LA ALHONDIGA.

TRIGO.

VENDEDORES. Fanegas. Precio.

D. Joaquin Belgado. 10 a 63
D. Rosa de Lora. 120 a 65
Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 62, 11. en los molinos á 48. Jabon blanco, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 40 cuartos libra.

—**JEREZ 28.**—Trigo de 70 á 76, Cebada de 40 á 42. Garbanzos de 70a 155.

—**GRANADA 31.**—Alhondiga.—Trigo de 57 á 65. Cebada de 35 á 37. Garbanzos á 57.

—**SEVILLA 1.º de diciembre.** En la Alhondiga: Trigo de 65 á 72. Cebada de 58 á 59. Fuera de la Alhondiga: Trigo, de 57 á 75. Cebada de 37 á 58. Aceite en la Calzada de 00 a 50-1/2 para el consumo á 51.

—**MÁLAGA 29.**—Trigo de 64 á 77. Cebada de 55 á 42. Maiz de 55 á 40. Garbanzos de 60 a 100. Habas de 46 á 50. Veras de 00 50. Alpiste de á 100. Aceite de 49 á 51 rs. arroba.

—**JABEN 20.**—Trigo de 54 á 62. Cebada de 35 á 54. Habas de 27 á 29. Aceite de 49 á 52.

Edtor responsable, D. JOSE MARTINEZ.

CORDOBA.—1 60
Imp y Lit. de D. Faustino Garcia Teja.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DIRIGIDA POR LOS SRES. REYES Y AZPITARTE. CORDOBA.

Mármol del Bañuelo, esquina á San Miguel núm. 15.

Negocios de que se ocupará dicho establecimiento.

Ajustes y contratos sobre aceites, cereales y demas productos de la provincia, bien para sacar y pagar de 8 dias á 3 me-es fecha, bien anticipand' porte del valor de la especie.

Compras y ventas en comision de los mismos, frutos, plum, etc.

Ventas en comision de azúcares, cacao y demas géneros coloniales.

Compra y venta de fincas.

Casa de préstamos sobre alhajas, muebles, etc.

Consignaciones y tránsitos.

Se admiten y facilitan giros sobre todas las plazas del Reyno.

Se facilita dinero á créditos, sobre hipoteca ó retroventa de fincas.

En el Café de S. Fernando,

se encuentra hoy un brillante surtido de turrones, cajas de mazapan de Toledo, en cajas de la Mahonesa; peladillas valencianas, jaleas en cajas de varios tamaños, las hay de manzanas de grosellas y americanas; varias formas de almendra, de licor é italiana; peladilla valenciana; turrón legítimo de Gijona en barra y en cajetas; turrones nuevos, peñasco á la jerezana, guirlache, de almivar, fruta de cielo, licor, fruta, de yema, avellana y naranja; variedad de almivare de los que se darán prospectos. Salechichon toscano, de Lion y de Vichy sesenta clases de licores, á 7 rs. botella del Puerto, clase especial, como tambien vinos generosos.

COPAHINE-MEËGE

Aprobacion de la Academia de Medicina. Medalla de oro obtenida en los hospitales de Paris.

PREPARADA POR G. JOZEAU, FARMACEUTICO, 22, RUE S'-QUENTIN, EN PARIS.

Resulta de las observaciones recogidas por espacio de diez y ocho en los hospitales de Paris como de Londres y de la memoria de Mr. CULLEREN Medico en jefe del hospital de venereos que la Copahine MeËge cura radicalmente y en termino de seis dias, las enfermedades secretas, perdidas blancas, sin producir á los enfermos, náuseas, colicos, ni dolores de estomago siendo ademas su gusto grato al paladar.

AVISO IMPORTANTE. Aumentado de dia en dia la voga de la Copahine MeËge gracias al éxito constante obtenido con su uso necesariamente habia de escitar la desenfrenada ambicion de los falsificadores. Muchos de ellos no obstante haber sido condenados repetidas veces por los tribunales han vuelto á reincidir, ofreciendo este medicamento á precios mas reducidos que los míos probando así la mala calidad de las materias que entran en su confeccion y que por lo tanto son perjudiciales. Prevenir al publico de este abuso es recordario exija la triple garantia de mi firma en tinta encarnada de mi sello y marca de fabrica.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco número, 13 á los Sres. Tacconnet y Compañia, depositarios generales. Venta al por menor, Córdoba Raya. Granada Miguel Delgado Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y Compañia, droguistas plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la POMADA anti oftálmica de la viuda FARNIER.

Desde entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas.

Se emplea para la debilidad de la vista que reconozca por causa la vejez, los trabajos etc.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco número, 13, á los Sres. Tacconnet y Compañia, depositarios generales, y para la venta al por menor, Córdoba Raya. Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y Compañia, droguistas plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, Botica de S. Pablo.

LA FAMA CORDOBESA.

Fábrica de licores, calle de la Madera Alta, núm. 3.

Para que el público pueda surtir con facilidad de sus acreditados productos y con especialidad de sus ricos licores, finos y entreñados, se han establecido dos puestos sucursales, situado el uno en la calle de Almonas núm. 4, y el otro en la plazuela de la Almagra núm. 29; en los cuales se encuentra un completo surtido de todos los artículos, que en la citada fábrica, se elaboran y espandan, así en vino, como en aguardientes, licores, Rom, Cognac, Ginebra, Champagne, Cerveza, Gaseosas y Jarabes refrescantes.

Nota. Se continuan sirviendo los pedidos para fuera, acondicionándolos en cajas y vasijas preparadas al intento.

JARABE DE LABELONYE

Farmacéutico de primera clase de la Facultad de Paris. PARIS. — CALLE BOURBON-VILLENEUVE, 19.

Este Jarabe, cuya base es el principio activo de la digestión, se emplea del modo mas ventajoso para curar la enfermedad del corazon y las diversas hidropeas, pues es á la vez un excelente sedativo y un energético diurético. Al mismo tiempo no fatiga el estomago como las demas preparaciones de esta planta, lo que permite administrarlo en las afecciones inflamatorias y crónicas de pecho, contra las cuales obra del modo mas dinámico.

Estas preciosas cualidades, acreditadas por veinte años de experiencia, han inducido á adoptar este medicamento á casi todos los facultativos franceses, entre los cuales figuran los Srs. Profesores de la Facultad de medicina de P. ris, Andral, Bouillaud, Cottureau, Fouquier, Marjolin, Robert, Rostan, etc.

La Jarabe de Labelonye cura del modo mas victorioso:

Las afecciones del corazon; Palpitaciones nerviosas, etc.

El hidrotorax ó hidropea de pecho, ó cualquiera otra hidropea general ó parcial;

Los catarrros pulmonales, los resfriados, las bronquitis, el asma nervioso, los ronquidos fuertes;

La hemoptisis ó espumas de sangre;

Y la afonía ó extincion de voz.

La botella de Jarabe de Labelonye se halla revestida de rotulos de colores, sellada con una capsula y una etiqueta azul, firmada por el inventor y acompañada de una instrucción.

DEPOSITO GENERAL, EN PARIS.

Casa del Sr. LABELONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco número 3 á los Sres. Tacconnet y Compañia, depositarios generales. Venta al por menor en Córdoba Raya. Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres Sevilla Lopez Blesa y Compañia, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

AVISO A LOS ABONADOS A FLORES Y PLANTAS.

El Sr. Veyrat, florista francés, acaba de llegar á esta ciudad con un gran surtido de plantas de Paris y Holanda, como camelias, peonias, arbustos, magnolias á gran flor doble, jacintos, tulipanes, anémonas, ranúnculo de Holanda y Bélgica, semilla de trinitarias y claveles flamencos de 40 clases, frambuesos que dan frutos las cuatro estaciones del año, del mejor gusto, azucarada, perales, de silb y de 5 á la libra, árboles para frutas, como perales, manzanas, cerezos, albaricoques, melocotones, ciruelos, reina glandia de cuatro clases, otro ciruelo nuevo que ha ganado el premio en Paris, la fruta tiene el gusto de la datilla, naranjas eucos de china para mesetas, 80 clases de rosales injertados para jardines y enanos para mesetas del primer mérit, que tienen ganado el premio en la exposicion de Paris 6 clases de disciplinadas y 4 de amarillas. Hay otra infinidad de plantas que seria demasiado largo enumerar; la venta solo por 8 dias: el despacho calle del Paraiso núm. 4, casa de la Encomienda.

INTELIGENCIAS POSTAS GENERALES.

Segun acuerdo de la gerencia de esta empresa, se ha dispuesto que desde 1.º de Enero próximo rijan en la linea de Sevilla los precios siguientes: Berlin 450 rs., Interior 390, Rotonda 320 Cupé 260 y por arriba de exceso de peso 37 rs.

Lo que se anuncia al público segun el artículo 17 del reglamento orgánico de diligencias.

PERMUTA.

Quien quisiere comprar ó permutar por fincas rústicas una casa principal situada en la calle del Lodo núm. 11, de esta ciudad, podrá avisarse con su dueño que la vive. Tambien se arrienda dicha casa.

ACADEMIA DE MATEMÁTICAS puras y mistas, dibujo lineal

y Topografía. Bajo la direccion de D. Rafael Manuel Aragon regente en matemáticas, y D. Alejandro del Castillo y Herrera, agrimensor aprobado por S. M. Se abre este establecimiento el dia 2 de Enero próximo, en las callejas del Portillo núm. 6, esquina á la plazuela de Séneca. 4=2

—LA UNION, La Union Española, y el Porvenir de las Familias. Compañias Generales Españolas de Seguros contra incendios y sobre la vida.

Las oficinas de la sub-direccion principal de estas compañías quedan establecidas, desde el dia 1.º de Enero actual, en la calle del Conde de Gondomar núm. 18.

Se participa igualmente á los Sres. suscritores al Porvenir de las Familias, que los recibos correspondientes á la anualidad de 1860, se hallan ya en poder de esta sub-direccion; y que pueden, por lo tanto, proceder desde luego al pago de su importe.

Córdoba 4.º de Enero de 1860.

—Enrique Muñoz.

—D. RAFAEL PALLES,

profesor de cirugía, dedicado en países extranjeros á la colocacion de piezas artificiales de la boca, como igualmente enseña á los que gusten aprender el mecanismo de dicho arte del modo siguiente:

Diente incisorios y molares, de mineral ó de ipeputamo desde uno hasta dentaduras completas, montadas en oro, platino, plbt, y gutta-percha, por el sistema francés, y Anglo-Americano. Tambien enseña á poner obturadores ó bóvedas palatinas artificiales, y igualmente á orificar, rebajar, asegurar, limpiar, extraer dientes y raigones por dificultosos que se hallen, á platear y dorar, y todo lo que sea concerniente á la profesion dentaria. Ofrece su casa calle del Cister núm. 8.

—VENTA. De las encinas y chaparros de una de las suertes en que está dividida el encinar de la hacienda de la Tegera término de Villaviciosa, bajo las condiciones que están de manifiesto en casa de su dueño calle de Ma-se Luis núm. 4. Hasta el dia 20 del presente mes de Enero se admiten proposiciones. 6=1

—VENTA. Dos balcones y una reja labradas del dia del mejor gusto que hay hoy en su clase, con sus correspondientes puertas de bastidores, puertas de cristales con sus correspondientes herrajes igualmente, su construcción del mejor gusto, por ausentarse su dueño de esta poblacion se le hace una gran baja de su valor, advitiendo que todo es nuevo: en la calle de los Especieros casa frutera, están de manifiesto á todas horas. dicha calle está en la de Carreteras.

TEATRO.

Funcion 25 del segundo abono.

A beneficio de don Cayetano Cabaleti, maestro y director de orquesta.

La grandiosa ópera en 4 actos del célebre maestro Verdi, cuyo título es: Rigoletto.

Despues del segundo acto se ejecutarán por el beneficiado unas lindas «variaciones de violín» acompañadas al piano por don Julian Aguirre.

A 4 rs. A las 7 1/2.